

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **5.1 Kesimpulan**

Berdasarkan pembahasan yang telah dilakukan pada bab IV, penulis membuat kesimpulan yaitu,

1. Berdasarkan hasil penyusunan laporan keuangan pada CV Grafika Sukses Mandiri berdasarkan SAK-EMKM, dengan tahapan yaitu merancang kode dan menentukan daftar akun, analisis transaksi, melakukan pencatatan di jurnal, posting buku besar, menyusun jurnal penyesuaian, menyusun jurnal penutup, penyusunan laporan laba rugi, penyusunan laporan keuangan, dan penyusunan catatan atas laporan keuangan. Laporan keuangan CV Grafika Sukses Mandiri periode tahun 2023, yang tersaji terdiri Laporan Laba/Rugi yang memiliki laba bersih sebesar 469.722.279 dikarenakan jumlah pendapatan lebih tinggi daripada beban-beban sebesar 622.956.029, dan jumlah beban sebesar 153.233.750. Laporan Posisi Keuangan dengan jumlah aset sebesar 683.789.483, tidak memiliki liabilitas, dan memiliki ekuitas sebesar 683.789.483. Catatan atas Laporan Keuangan menyediakan informasi tambahan terhadap laporan keuangan.
2. Pada penyusunan laporan keuangan UMKM sering kali memiliki keterbatasan yang menjadi kelemahan yaitu, kurangnya pengetahuan UMKM beotensi ekspor terhadap akuntansi, pelaku UMKM menganggap laporan keuangan kurang penting, tidak adanya sumber daya manusia (SDM) yang kompeten dibidangnya, tidak adanya pembinaan penyusunan laporan keuangan, kesulitan dalam pemisahan antara keuangan pribadi dengan keuangan usaha. Kelebihan dari penyusunan laporan keuangan berdasarkan SAK-EMKM, mudah dipahami bagi pelaku UMKM, memberikan gambaran jelas mengenai keuangan usaha, dan dapat mengukur seberapa baik kinerja usaha secara finansial.

## 5.2 Saran

Berdasarkan pembahasan dan kesimpulan yang penulis buat, maka penulis membuat saran untuk CV Grafika Sukses Mandiri.

1. Dalam menjalankan usahanya sebaiknya CV Grafika Sukses Mandiri menyusun laporan keuangan secara berkala sesuai dengan Standar Akuntansi Keuangan tidak hanya melakukan pencatatan pengeluaran dan pemasukan kas saja. Sebaiknya mengumpulkan bukti transaksi, mencatat transaksi yang terjadi, dibuatkannya jurnal transaksi, memposting ke dalam buku besar, membuat neraca saldo. Menyusun laporan keuangan sesuai dengan Standar Keuangan yang terdiri dari Laporan Laba Rugi, Laporan Posisi Keuangan, dan Catatan atas Laporan Keuangan. Sehingga, CV Grafika Sukses Mandiri dapat mengetahui laba yang diperoleh untuk menilai kondisi keuangan dan melakukan pengambilan keputusan dengan tepat dimasa yang akan datang.
2. Sebaiknya pelaku UMKM menganggap laporan keuangan itu penting dengan cara mengikuti pembinaan mengenai penyusunan laporan keuangan agar dapat menghasilkan sumber daya manusia yang mengerti laporan keuangan, melakukan pemisahan antara keuangan pribadi dengan keuangan usaha agar dapat memberikan gambaran yang jelas mengenai keuangan perusahaan.